

湖一小だより



平成26(2014)年 5月28日

東近江市立湖東第一小学校

やる気もち やさしく たくましい子ども

No.4

5年生 八日市南小学校・蒲生北小学校と

フローティングスクールに行きました

5月14日(水)・15日(木)に、5年生の子どもたちが第7回航海のフローティングスクールに行ってきました。1日目の夜と下船時に雨が降りましたが、予定していた活動を全て実施することができました。5年生の子どもたちにとっては、初めての宿泊であり、他の学校の人と一緒に活動でもあったので、不安も多かったと思います。長命寺港で班ごとに集合したとき、乗船して船内に入ったときは、心配そうな様子も見られましたが、一緒に活動していく中で次第に打ち解け、2日目には「もう1泊したい。」という声も聞かれました。

今回の航路は、長命寺港を出発して南に向かい、琵琶湖大橋の下を通って南湖に入り、堅田の浮御堂などを見て北湖へ、沖の白石を展望した後、長浜港へ行きました。2日目は、長浜港を出港し、北に向かい竹生島を一周し、北端の飯浦を展望、南に向かい多景島を展望し、雨の沖島を見て、長命寺港へ戻ってきました。長浜では、班ごとにタウンウォークをしました。他校の子たちと一緒に活動することで距離が縮まり仲良くなっていきました。夜には、「うみのこの夕べ」として学校紹介と綱引き大会を行いました。綱引き大会は、班対抗でした。対戦する子たちはもちろん、応援している子たちも一生懸命で、熱い戦いになりました。

2日目、長浜港を出港してから、湖上で「びわ湖環境学習」を行いました。びわ湖の「水調べ」、「プランクトンウォッチング」、「シジミのストラップ作り」に挑戦しました。「水調べ」では、長命寺港沖、白石付近、長浜港沖の水を採取し、透明度を調べます。結果は、長浜港沖の水が一番きれいでした。「シジミストラップ」は、シジミの殻を使ってストラップを作りました。いいお土産ができました。「プランクトンウォッチング」は、長浜港で採取した水を顕微鏡で観察します。ミジンコやケイソウなど、たくさんのプランクトンを観察することができました。見つけたプランクトンや活動の様子は、フローティングスクールの第7回航海としてホームページにアップされていますのでご覧ください。



ライフジャケットを着て避難訓練



沖の白石展望



長浜タウンウォークラリー



昼食のカツカレー

「たんぼのこ」 田植えをしました

今年も、5月13日（火）小嶋 柳太郎さんの田んぼをお借りして、「たんぼのこ」の田植えを行いました。JAの指導員の方に、①土をならす。②苗を3本とる。③しっかり植える。と、苗の植え方を教えていただきました。その後、苗をもらって、田んぼに入っていきます。

1時間目は、4年生でした。昨年、経験していることもあり、自信をもって（？）植えているようでした。中には田んぼに座り込んでしまう子もいましたが、手際よく植えることができました。

2時間目は、3年生です。初めての体験ですが、お家でしている子もいました。怖々、田んぼに入っていく子、大胆に入っていく子…、いつもと違って足をとられて歩きにくそうでした。なかなか、真っ直ぐに植えることができなかつたり、隣まで目が行かなかつたりで、大騒ぎでしたが、がんばって決められた範囲を植えてくれました。

最後は、5年生です。植える前から、「もう3回目でベテランやし…」、「きっと、うまく植えてくれると思う。」など、プレッシャーをかけられていました。広い範囲を残しておいたのですが、予定していた時間よりも早く、きれいに植えてくれました。さすがでした。

ご指導いただきました、小嶋 柳太郎さん、和子さん、小嶋 加代子さん、農業委員の外川 定義さん、JAの営農指導員さん、市農政課のみなさん、ありがとうございました。



1年生、2年生 なかよし会

5月13日（火）、2年生が「1年生、2年生 なかよし会」を企画してくれました。

初めに体育館で、班ごとに集まり、自己紹介をしました。テーマソングも歌いました。下にある「さんぽ」の替え歌です。羽渕先生が、歌詞を考えました。1、2年生と一緒に歌い、心が一つになりました。

その後、グループごとに学校探検に出かけました。2年生が1年生の手をつないで、やさしく学校を案内し、部屋の説明をしてくれました。頼もしい2年生でした。

